une véritable chronique destinée à la propagation et à l'affirmation de l'esprit catholique dans toutes les branches de la vie publique. En montrant sous son vrai jour et dans toute son étendue la glorieuse et féconde activité des catholiques on aura bientôt réduit à néant la fable de leur infériorité.

La Société sera divisée en sections et en districts. Les districts relèveront des sections et les sections du siège central de Lindau. Toutes les associations catholiques, dejà existantes: sociétés, conférences, cercles, patronages, syndicats, etc., pourront entrer en bloc dans la Société internationale de la presse catholique.

Voilà les points principaux du programme. Inutile de dire avec quel sentiments il est accueilli par cette partie de la presse protestante allemande qui ne pratique point la tactique de la conjuration du silence. C'est bou signe ; aussi faut-il souhaiter que le projet aboutisse et que cet essai d'organisation catholique suscite partout de nombreux et sérieux imitateurs.

Chine.—Le R. P. Fouillet, S. J., un ancien missionnaire, a fait dernièrement à l'Université Laval, Montréal, une grande conférence sur la Chine. Nous extrayons du compte-rendu de lu Presse tout ce qui concerne la situation religieuse de l'empire chinois:

-IV. ETAT RELIGIEUX-CULTES.

Dans les temps les plus rapprochés de l'occupation de l'Extrême Orient par l'émigration dont les premiers courants partent de l'Asie Centrale; croyance primitive à un Dieu Suprême; une intelligence directrice et par consequent Providence dont la dénomination était Shang li.

Dès le temps de Confucius (5e et 6e siècles avant J.-C.) cette croyance à un Dieu personnel semble assez effacée. Les notions mêmes de l'âme et son immortalité deviennent confuses,-et le philosophe dont les ouvrages forment le code moral, politique et religieux de la Chine a tout le caractère d'un sceptique assez prononcé, qui fait converger tout son enseignement vers un but utilitaire et temporel, qui prêche la vertu et la bonne administration dans l'Etat et dans la famille, parce que, après tout, le bon ordre est le plus sûr garant de la tranquillité et du bonheur, et qu'en se réglant sur les lumières de la juste raison, on sera certain de ne pas déplaire aux esprits supérieurs, quels qu'ils soient, qui président aux destinées de l'univers.

Actuellement, quelle est la religion de la Chine? On peut

dire qu'il y en a deux :

(a) "La religion officielle," religion d'Etat qui est pratiquement l'athéisme. Le grand culte qui prédomine tous les autres est le culte de Confucius, qui est l'homme saint et sage par excellence. On peut dire que c'est le seul culte qui s'adresse à une personnalité bien définie. Les autres manifestations religieuses, cérémonies, sacrifices, rituels, que l'empereur doit offrir à certains jours fixés et qui sont réglés par les traditions séculaires du tribunal des rites, ont toutes quelque chose de vague et d'indéterminé.